



El Badaloni, irresistible • El sucesor del antiguo Tubsal badalones cosecha un ascenso tras otro y ahora el simpático equipo de los Autobuses sueña con la Preferente • FOTO: GEMMA GÓMEZ

Autobuses de Badalona no paran de subir

El equipo de la empresa logra el tercer ascenso seguido

MANUEL AYALA • BADALONA

El antiguo Tubsal está irresistible. Este equipo, formado originariamente por la Empresa de Transportes Urbanos de Badalona, cambió de nombre el año pasado y se transformó en UE Badaloni. Su bautizo no ha podido parar la continua ascensión que se inició en el Campeonato de Aficionados y le ha llevado hasta la 1ª Regional.

Fermín Casquete, hombre fuerte de la empresa y entrenador del equipo, piensa que "podemos aspirar incluso a la Preferente. La clave es que el club es una familia que cumple sus

objetivos deportivos y sociales. Los futbolistas pertenecen a la empresa y se les busca un trabajo para que puedan compaginar perfectamente los entrenamientos y tengan un sustento". El 'míster' bromea al decir que "como técnico no tengo ni idea, pero sé impregnar a los jugadores un excelente espíritu y como muestra ahí están los ascensos conseguidos".

En el Badaloni existen destacados jugadores, que han militado en equipos de superior categoría como Toni (Gramanet), Gonzalo y Jorge (Barcelona) y Eugenio (Sant Andreu). Con ellos y una plantilla bien compensada, los autobuses de Badalona suben con facilidad.

Hacer deportistas y no campeones

"Como norma inspiradora de la actuación en cuanto a los más jóvenes, debe existir el propósito de no hacer campeones sino deportistas. Es preciso inculcar en los elementos responsables (directivos, delegados, padres...) la idea de un fútbol aficionado, como instrumento de formación, superando la concepción de un fútbol profesional".

Bajo este prisma discurrió una de las 'Convenciones del Fútbol Formativo' organizadas en la década de los 60 por la Federación Catalana. Estábamos lejos de pensar que aquellos centenares —no más— de equipos infantiles y juveniles se transformarían



JOSEP GOMA
Redactor de Deportes
Revista 'El Tot Mataró'

ahora en millares, con la irrupción de cadetes, alevines, benjamines... Un reducido grupo de apasionados al fútbol ha venido haciendo el milagro. Las competiciones (de fútbol-base) son masivas en toda Catalunya. Y sin embargo sigue habiendo 'lagunas'.

¿Es que aquel hondo concepto de las Convenciones ha tocado fondo, dominado por una moral de intereses, por la presión de un creciente materialismo? José María Cagigal, el malogrado y tan querido pedagogo del deporte, hace años escribía así: "El padre de familia pide y exige que a sus hijos se les dé lo que moralmente no pueden lograr". Y después: "Pasados años de ir arrastrando su fracaso por todas las categorías, mucho jugador profesional ha tenido que buscar empleo, cualquier empleo. Y es que los que logran el gran triunfo son minoría".

No renegamos del profesionalismo pero hay que evitar convertir prematuramente al jovencito futbolista en 'crack'. ¿Qué haremos con tantos miles de muchachos que no 'caben' en todos los equipos? Por suerte, muchos de los que adiestran ya tienen en la conciencia el matiz de Cagigal. "En el fútbol de hoy un entrenador de base debe enseñar moral, física y técnica, pero a la vez debe pensar como médico y psicólogo". Ante un posible fracaso en el fútbol, el joven debe estar preparado para buscar un 'hueco' digno en la sociedad.

La encuesta

Cada día usted tendrá la oportunidad de opinar sobre los temas de la más rabiosa actualidad.

El Mundo Deportivo pone la pregunta, y usted contesta. Basta con que envíe una foto carnet y su número

de teléfono a la nueva sección 'Encuesta'. Nos pondremos en contacto con usted.

Envíe un sobre con sus datos a El Mundo Deportivo, C/ Tallers 62-64 4º, 08001 Barcelona

